

PARA PACIENTES EN ETAPA AVANZADA DE ENFERMEDADES CRÓNICAS

Hospital de Constitución marca un hito regional con atención odontológica especializada

• A través de interconsultas internas, pacientes acceden a tratamientos que van desde prótesis removibles, endodoncias, periodoncia, hasta manejos paliativos específicos en cavidad oral.

POR MARCELA ALEJANDRA TORRES VALDÉS

CONSTITUCIÓN. En el marco del Programa de Cuidados Paliativos y Alivio del Dolor del Hospital de Constitución, se desarrolla una labor pionera en la región: la atención odontológica especializada para pacientes, en etapa avanzada de enfermedades crónicas, a cargo de la cirujana dentista, Marcela Arancibia. La doctora Arancibia forma parte del equipo mul-

tidisciplinario de cuidados paliativos del hospital, siendo la única odontóloga integrada a este tipo de atención, en toda la Región del Maule. Su trabajo se enfoca en el cuidado de la salud bucal de pacientes con diagnósticos complejos, como cáncer u otras enfermedades avanzadas, que requieren un enfoque integral para mejorar su calidad de vida. "La salud oral es un

componente fundamental en el bienestar de nuestros pacientes. Las consecuencias de los tratamientos médicos como quimioterapia o radioterapia, muchas veces afectan la cavidad bucal, y es ahí donde intervenimos para aliviar molestias, prevenir infecciones y facilitar funciones básicas como alimentarse o hablar", explica la profesional.

Todo esto se realiza en el



El Programa de Cuidados Paliativos y Alivio del Dolor, del Hospital de Constitución sigue consolidándose como referente regional.

hogar de la o el paciente, o dentro del mismo recinto hospitalario, lo que permite un seguimiento continuo y coordinado con el resto del equipo clínico.

INVERSIÓN

Para facilitar esta labor, el Hospital de Constitución realizó una importante inversión en la adquisición de un equipo dental portátil, lo que permite llevar la atención directamente al lugar donde se realiza la prestación, adaptándose a las condiciones clínicas y de movi-

lidad de las y los pacientes. Este enfoque no solo representa una innovación en la atención paliativa, sino también un modelo que pone en el centro la dignidad de pacientes, promoviendo una atención compasiva, integral y especializada. "Contar con una odontóloga en el equipo de cuidados paliativos, no solo es un hito para nuestro hospital, sino también una muestra concreta de nuestro compromiso con una atención digna, integral y centrada en las personas", destacó Anette Rodríguez

Contreras, directora del Hospital de Constitución.

COMPROMISO

Por su parte, la doctora Natalia Fuentes, subdirectora Médica del Hospital de Constitución, señaló que "la incorporación de la doctora Marcela Arancibia al equipo de cuidados paliativos, refleja nuestro compromiso con una atención interdisciplinaria, donde cada especialidad aporta al bienestar integral de nuestros pacientes. Como hospital es un orgullo contar con un modelo que hoy marca la diferencia en la región", acotó.